Universidad de Puerto Rico Recinto Universitario de Mayagüez Junta Administrativa



ACTA NÚMERO 20-21-019 DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL JUEVES, 11 DE MARZO DE 2021

Presentes:

Dr. Agustín Rullán Toro

Rector

Dra. Betsy Morales Caro

Decana de Asuntos Académicos

Dr. Omar I. Molina Bas Decano de Administración

Dr. Jonathan Muñoz Barreto Decano de Estudiantes

Dr. Bienvenido Vélez Rivera Decano del Colegio de Ingeniería

Dra. María A. Amador Dumois, Decana Colegio de Administración de Empresas Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano-Director

Colegio de Ciencias Agrícolas

Dr. Fernando Gilbes Santaella

Decano del Colegio de Artes y Ciencias

Dr. Omell Pagán Parés

Representante del Senado Académico

Dr. Hilton Alers Valentín

Representante del Senado Académico

Sr. Kenneth R. De León Colón Representante Estudiantil

Invitados:

Sr. Wilson Crespo Valentín, Director

Oficina de Presupuesto

Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asoc. Decanato de Asuntos Académicos

Excusado:

Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente Universidad de Puerto Rico

Secretaria: Asistente:

Srta. Jessica Pérez Crespo Sra. Giovana Deglans Figueroa

Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro, quien preside. La misma comienza a las dos y un minuto de la tarde, utilizando la plataforma de *Google Meet*. La Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de once miembros de la Junta, según consta en la lista que antecede.

El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, presenta su informe ante los miembros de la Junta.

INFORME DEL RECTOR

febrero

26 Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto Rico

Reunión semanal sobre los procesos de mejoras permanente con el Dr. Omar Molina, Profa. Mercedes Ferrer, Dr. William Hernández y la Ing. Nancy Méndez

Saludo en la actividad de despedida del Teniente José Ramírez de la Guardia Universitaria

Visita ocular a varios edificios del Recinto Universitario de Mayagüez con la intención de identificar alternativas de lugar para clínicas del Programa Doctoral de Psicología Educativa

Reunión del Comité de Rectores sobre Ley Universitaria

Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo y los Rectores para dialogar sobre las auditorías y los estados financieros de la Universidad de Puerto Rico

27 Lanzamiento del cohete de la organización estudiantil Alpha Astrum en el aeropuerto Eugenio María de Hostos

marzo

1 Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector

Reunión del Presidente y los Rectores del Sistema de la UPR

Reunión con el Dr. Omar Molina y la Ing. María I. Fernández sobre el Taller de Maquinarias y sobre el vagón de documentos del Departamento de Ingeniería Química

2 Reunión del Dr. Jorge Haddock Acevedo con los Rectores y Directores de Presupuesto de la Universidad de Puerto Rico sobre las proyecciones de presupuesto

Reunión con el Senador Vargas Vidot relacionada al Proyecto del Senado 172

Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo y los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto Rico

Reunión de la Junta Universitaria

4 Reunión semanal con los ayudantes del Rector para atender asuntos pendientes y firmar documentos oficiales

Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, los Rectores y los Decanos de Administración del Sistema de la Universidad de Puerto Rico

Reunión con el Comité de Agenda

4 Reunión con el Decano de Ingeniería, el Director de Matemáticas y el Director de Ciencias de Ingeniería de Computación para dialogar sobre plaza para el programa doctoral en Computer and Information Science and Engineering, CISE

Reunión con el Dr. Omar Molina Bas, la Lcda. Gretchen Huyke y el Dr. William Hernández sobre el *UPR Mayagüez Housing*

Reunión con la Junta de Directores del *UPR Mayagüez Housing Facilities*, *Inc.*

Reunión semanal con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Dr. Ubaldo Córdova y la Dra. Sonia Rivera, Rectora de Aguadilla sobre el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico (IAAPR)

Reunión semanal del Comité de Infraestructura donde estuvieron de invitados los miembros de la Junta de Subasta del Recinto Universitario de Mayagüez

Reunión con el Dr. Matías Cafaro, Dr. Manuel Jiménez y el Dr. Rafael Rodríguez Soliz sobre propuestas al *National Science Foundation* relacionadas al Centro Radioeléctrico y el observatorio de Arecibo

Reunión con el Dr. Manuel Jiménez Cedeño y el Dr. Oscar Marcelo Suárez para continuar el diálogo sobre el Centro de Nanotecnología

- 6 Participación en el Human-In-The-Loop Testing del proyecto Augmented Reality Concept for Human Exploration Research quienes están bajo desarrollo para la competencia NASA Spacesuit User Interface Technologies for Students 2021 y el proyecto SEDS Goes Green
- 8 Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector

Reunión del Presidente con los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto Rico

Reunión con la Dra. Betsy Morales, Dr. Pedro Vásquez, Sr. Wilson Crespo, y la Profa. Mercedes Ferrer sobre los planes de avalúo de la *Middle State Commission on Higher Education*

Reunión con el Sr. Félix Vega, Dr. Luis del Río, Dra. María Amador, Dr. Fernando Gilbes y el Dr. David Muñoz relacionada a iniciativa con la Federación Puertorriqueña de Fútbol para establecer programa de certificación profesional en gerencia deportiva

9 Reunión con el Dr. Luciano Castillo, profesor de la Universidad de Purdue sobre el consorcio UPRM/Tuskegee/Purdue relacionada a la industria aeroespacial

Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz y la Dra. Milagritos González sobre ideas para actividad a los graduandos 2020-2021

Reunión con la Senadora Ada I. García Montes sobre el proyecto del Senado 172

Reunión con la Senadora Joane Rodríguez Vélez sobre el proyecto del Senado 172

10 Reunión con el Dr. Omar Molina, la Sra. Madelyn Ríos y la Ing. María I. Fernández relacionada con los planes de regreso a las labores presenciales del personal no docente

10 Reunión con el Dr. Manuel Jiménez Cedeño y el Sr. Wilson Crespo sobre el Centro de Nanotecnología

Reunión con representantes de la Federación Puertorriqueña de Fútbol y del RUM con el Sr. Félix Vega, Dr. Luis del Río, Dra. María Amador, Dr. Fernando Gilbes y el Dr. David Muñoz en preparación para la segunda ronda de entrevistas con la FIFA y el posible establecimiento del programa de certificación profesional en gerencia deportiva

11 Reunión semanal con los ayudantes del Rector para atender asuntos pendientes y firmar documentos oficiales

Reunión con la Lcda. Gretchen Huyke relacionada con asuntos de la unidad de Asesoría Legal del RUM

El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, reconoce la labor del Rector, la Profa. Mercedes Ferrer, el Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración y de su equipo de trabajo por el excelente trabajo que han realizado en cuanto a los proyectos de infraestructura en el Recinto. Indica que le preocupa el que se adelante el Plan de Vacunación, ya que en la presentación del Dr. Jorge Haddock, Presidente de la UPR se muestra que el Recinto de Mayagüez está en cero, mientras que el Recinto de Río Piedras ha hecho cosas y en Bayamón se logró vacunar a los docentes a través del alcalde de ese municipio. Entiende que se podrían hacer acercamientos al alcalde de Mayagüez para lograr la vacunación ya que, si se logra vacunar al personal y los estudiantes, el Municipio de Mayaqüez revive. El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector aclara que en la presentación no dice que el Recinto está en cero y tampoco mencionada nada del Recinto de Río Piedras, explica que nosotros somos un Centro de Vacunación, tenemos las neveras y el personal para suministrar la vacuna, lo que estamos esperando es que el Departamento de Salud provea la vacuna. El Rector solicita al Decano de Administración provea información sobre las iniciativas que ha estado realizando. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración informa que mantienen comunicación fluida con el Vicealcalde del Municipio de Mayagüez y que se le ha solicitado apoyo al alcalde mediante carta, pero al presente no han obtenido una respuesta. Además, informa que han visitado otros centros de vacunación como el Palacio de Recreación y Deportes y en Cabo Rojo, pero al momento le han informado que no se encuentran en la fase prioritaria de vacunación, pero debemos comenzar a finales de este mes. Recientemente se radicó a través de la Oficina de Asuntos Legales del Recinto una solicitud formal para que nos certifiquen como Centro de Vacunación, pero al momento tampoco hemos recibido respuesta. Constantemente estamos realizando gestiones y hemos recibido negativas por parte de la Guardia Nacional y ha habido falta de respuesta por parte del Departamento de Salud. En Walgreens ya están vacunando a personas mayores de 50 años con alguna condición seria de salud. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos recomienda al Decano de Administración se informe cuáles son las enfermedades crónicas que se han establecido para que personas de 50 años en adelante puedan vacunarse. El doctor Molina Bas indica que comparte la información, según se recibe de Vicepresidencia, pero estará verificando esa información para informarla a los miembros de la Junta. El rector indica que le consta que a los empleados del Recinto de Bayamón le permitieron vacunarse mediante una iniciativa del alcalde.

El Sr. Kenneth R. De León Colón, Representante estudiantil pregunta sobre la reunión del 8 de marzo de 2021, relacionada con la acreditación de la *Middle State Commission on Higher Education* (MSCHE). El rector informa que esta reunión tuvo el propósito de encaminar los esfuerzos de avalúo, ya que es una filosofía como institución. Nos reunimos con el Comité de Eficiencia para discutir el asunto de los estados financieros y la dificultad que nos da cumplir con ello, buscamos alternativas que nos permitan facilitar este proceso, ya que hay personas que dedican mucho tiempo a responder las preguntas que surgen durante la auditoría. Esta

reunión tiene el propósito de ser proactivos, creando iniciativas de avalúo y mejoramiento continuo. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos indica que el Recinto ya tuvo la visita de la *Middle State* y esta reunión fue para dar seguimiento a las sugerencias que nos han realizado para mejorar. Además, indica que recibió el borrador del estado financiero y entiende que van a poder cumplir. El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, indica que ha recibido información extraoficial de que el Recinto de Ciencias Médicas recibió señalamientos sobre los estados financieros y le han dado dos semanas para presentarlo.

El Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes se incorpora a la reunión.

El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector indica que al Recinto le pusieron que demostró que cumplió con los estados financieros. Además, informa que el auditor que enviaron era un experto en Finanzas y en principio entendía que el Recinto generaría sus propios estados financieros y completaba sus propios procesos de auditoría, pero le proveímos todo lo requerido y utilizamos la información de la Oficina de Presupuesto. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos recalca la importancia de que se sometan los estados financieros a fin de mes.

La Junta Administrativa recibe el informe del Rector.

ACTA

La Junta Administrativa aprueba el Acta Número 20-21-017, de la reunión ordinaria del jueves, 25 de febrero de 2021; según circulada.

LICENCIAS

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta aprueba las siguientes licencias:

Sin sueldo por enfermedad

Sra. Azyadeth Vélez Candelario, Redactora de Información, de la Oficina de Prensa y Publicaciones, Rectoría; por el período del 8 de marzo al 8 de septiembre de 2021.

Sin sueldo

Sra. Maricarmen Mas Rodríguez, Directora Auxiliar de Recaudaciones, de la Oficina de Recaudaciones, del Departamento de Finanzas, del Decanato de Administración; por el periodo del 16 de marzo de 2021 al 7 de marzo de 2022, para ocupar un puesto en el Servicio de Confianza en la Corporación del Fondo del Seguro del Estado.

El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral hace constar su voto en contra de esta licencia sin sueldo.

PERMANENCIAS

Reconsideración

La Junta Administrativa consideró el Informe final del Comité Ad Hoc que atiende la solicitud de reconsideración de la permanencia docente denegada a la **Dra. Maritza Y. Soto García**, Catedrática, del Colegio de Administración de Empresas. Luego de la discusión, la Junta acoge la recomendación del Comité Ad Hoc para **reconsiderar** la permanencia denegada efectivo al

1 de enero de 2021 de la **Dra. Maritza Y. Soto García**, Catedrática, del Colegio de Administración de Empresas.

OTROS ASUNTOS

a) La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, presenta el Calendario de Investigadores para el Año Académico 2021-2022. Luego de la discusión, la Junta Administrativa aprueba el Calendario de Investigadores para el Año Académico 2021-2022, según consta en la Certificación Número 20-21-131 (JA).

La Junta Administrativa autoriza la participación del Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos en la discusión del siguiente asunto. El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral se excusa de la reunión.

b) La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, presenta la comunicación con fecha del 8 de marzo de 2021, relacionada con los cambios sugeridos a la Certificación Número 16-17-242 de la Junta Administrativa sobre las Tareas del personal docente que ejerce la cátedra. Luego de una amplia discusión, la Junta acuerda concluir las preguntas respecto a este asunto y que el mismo se deje pendiente para una próxima reunión, cuando se obtenga el insumo de las facultades. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración se excusa de la reunión. La Junta acuerda que este asunto se atienda en la reunión ordinaria del jueves, 8 de abril de 2021.

ASUNTOS NUEVOS

El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector pregunta a los miembros de la Junta si presentarán asuntos nuevos.

No habiendo asuntos nuevos y cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las tres y cuarenta y dos minutos de la tarde.

POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO.

Jessica Pérez Crespo

Secretaria

APROBADA.

Agustín Rullán Toro, Ph.D Rector

JPC